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Quelles sont les caractéristiques de l’année 2021 ?  

Nous avons entrepris la réfection de notre site internet afin de continuer à sensibiliser 
la population et communiquer différemment auprès du public grâce à l’embauche d’un 
stagiaire. Cela ne nous a pas empêché de rencontrer en direct le public lors de l’Antigone 
des associations. 

2021 a vu les atteintes à l’environnement se multiplier sur notre bassin de vie. D’une 
part par le changement climatique avec son cortège de sécheresse précoce dès le mois 
d’avril, un ensoleillement supérieur de 4 % à la moyenne et une température moyenne 
supérieure de 0,3 °C. 

D’autre part, par des travaux de réalisations d’infrastructures routières effectués 
comme à l’aveugle, sans ménagement.  Notamment le LIEN, où les coupes de boisements 
rivulaires ont été drastiques et nettement surdimensionnées, de l’avis même du syndicat de 
rivière. Malheureusement, les vieux projets ont la vie dure et sont en complet décalage avec 
les problématiques actuelles dont l’actualité internationale récente nous rappelle cruellement 
l’importance. C’est ainsi que le projet du COM, pourtant nécessaire - et qui aurait pu se 
révéler un projet exemplaire - date déjà et n’intègre pas la nécessité de se déplacer 
autrement que par le tout voiture dans une perspective de carence de la disponibilité en 
énergie fossile. C’est regrettable. 

Le changement climatique modifie la vie de nos rivières, surtout celles de la 
Méditerranée. Le débit y est devenu trop faible et la température trop forte pour continuer à 
pouvoir accueillir des eaux usées chargées en nutriments qui y provoquent de 
l’eutrophisation. Nos rivières se meurent lentement. C’est pourquoi nous avons décidé de 
réagir par des campagnes de mesure des nutriments sur la Mosson amont afin de 
sensibiliser les décideurs à la nécessité de lancer des études des flux de nutriments 
admissibles pour les rivières. Nous savons bien qu’il faut convaincre, et que beaucoup de 
temps passera avant une traduction effective sur le terrain de préservation de la rivière. Mais 
chaque travail en commissions au sein des instances de l’eau est l’occasion pour nous de 
répéter nos inquiétudes et nos souhaits. 

La gestion de l’eau (eau potable, eau brute, eau des rivières) se réalise en toute 
transparence et permet d’associer les efforts de l’ensemble des acteurs pour la préservation 
de ce bien commun. Nous y passons beaucoup de temps mais avec le sentiment que notre 
contribution est la bienvenue, ce qui est gratifiant. 

Nous déplorons que contrairement aux instances sur l’eau, la concertation ne préside 
toujours pas à la gestion des déchets. Mais l’idée de gestion concertée des déchets doit 
sans doute effrayer car elle risque de remettre en cause des modèles bien implantés qui ont 
la vie dure.  
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